

## **MENSAJE CON MOTIVO DE CUMPLIRSE UN MES DEL INICIO DEL AÑO ESCOLAR**

La Comisión Episcopal de Educación y Pastoral Universitaria y el Centro de Cultura, Educación y Comunicación del Secretariado Permanente del Episcopado Venezolano, queremos hacer llegar un mensaje de esperanza a todo el Pueblo de Dios en Venezuela, a todas las personas de buena voluntad.

Es del conocimiento de todos que la educación en Venezuela está en emergencia desde hace varios años; la educación no solo es un derecho (art. 103 de la CRBV), es también el camino para que los niños desarrollen sus potencialidades. Este derecho, para ser garantizado, requiere de recursos para infraestructura y equipamiento de escuelas, para los programas de alimentación, pasaje estudiantil y para salarios justos para el personal...

Muchos niños, niñas, adolescentes, jóvenes, están hoy fuera de las aulas; hay también muchas familias que no pueden mandar a sus hijos a las escuelas. Pero también hay muchas haciendo un gran esfuerzo por hacerlo. Hay que rezar mucho por las familias; los docentes con los salarios más bajos de América Latina, sin embargo, hay que reconocer que, ante este panorama, el país cuenta con educadores que perseveran en su vocación y amor a los alumnos, acompañan a los estudiantes y sus familias, con muchas iniciativas formativas, de diálogo y reflexión que contagian esperanza; hay que rezar por ellos.

Las maestras y maestros venezolanos están convencidos que la educación de calidad es un requisito para una cultura democrática, para ser un país productivo, para combatir la pobreza, para superar la violencia y lograr la reconciliación y convivencia ciudadana, en fin, para construir un país libre, justo, democrático y próspero, en paz. Tenemos en Venezuela maestros, maestras, profesores, profesoras, quienes ratifican con su esfuerzo que la educación debe ser la prioridad en las preocupaciones del país.

La Comisión de Educación de la CEV y el Centro de Cultura, Educación y Comunicación del SPEV, valoramos el rol que cumplen los maestros y maestras. Por ello, nos alegramos y animamos a que sigan siendo el baluarte de una educación de calidad en Venezuela. Nos regocijamos de la existencia y perseverancia de instituciones aliadas y a la vez exhortamos a toda la sociedad para que se comprometa en esta tarea y se esfuerce por colaborar para una verdadera educación constructora de conocimiento y facilitadora de experiencias útiles y enriquecedoras para nuestros niños y jóvenes quienes

algún día asumirán la conducción del país, considerando que esta acción repercute en un mundo mejor para todos.

Acojamos la propuesta del Papa Francisco, el Pacto Educativo Global, «para reavivar el compromiso por y con las jóvenes generaciones, renovando la pasión por una educación más abierta e incluyente, capaz de la escucha paciente, del diálogo constructivo y de la mutua comprensión». Se trata de «unir los esfuerzos por una alianza educativa amplia para formar personas maduras, capaces de superar fragmentaciones y contraposiciones y reconstruir el tejido de las relaciones por una humanidad más fraterna».

Es muy claro que la responsabilidad sobre la educación básica de niños y jóvenes es una competencia colectiva que no corresponde solamente al Estado, sino que debe involucrar de manera clara y concreta a las familias, a la Iglesia, al sector solidario, a las universidades, a los medios de comunicación, a las organizaciones civiles y al sector empresarial.

Establezcamos una “Alianza Nacional Todos por la Educación” y caminemos hacia una sociedad-ciudad educadora. Si podemos ayudar a un niño, aunque sea con un lápiz, hagámoslo, así nos involucramos en algo que es tarea de todos y acompañamos a nuestros educadores en su labor.

Pedimos a nuestra Señora de Coromoto que siga acompañando y bendiciendo a todas las personas que se dediquen a participar y colaborar en la labor de educar y formar excelentes profesionales y honrados ciudadanos.

Caracas, 06 de noviembre de 2023

**Mons. Carlos Curiel Herrera**  
**Pdte. Comisión Episcopal**

**Prof. Pablo Martínez Reques**  
**Director del Centro**